
Compte-rendu réunion de l’assemblée générale de l’Association des Anciens Élèves et cérémonie du 
11 décembre 2017 
 
Comme chaque année, la journée a débuté à 9 h par un accueil et de nombreux échanges entre anciens 
élèves au sein de notre musée. La tempête Anna qui avait soufflé sur la France pendant la nuit n’était 
pas terminée et pour des raisons de sécurité et de confort, notre Président Christophe Bouillon nous 
informait que l’équipe de direction du collège avait pris la décision de déplacer notre cérémonie du 
souvenir dans les locaux protégés et chauffés de l’amphithéâtre.  
 
L’assemblée générale s’est tenue de 9h35 à 10h55. Quelques grandes lignes : 
 
Jean-François Le Mée  cède sa place  de trésorier à Alain Gouzy (voir photo). Merci à Jean-François 
pour son travail pendant des années de président puis de trésorier au sein de notre association. 
 
Morgane Sedoud, une étudiante de l’Université Paris VIII nous informe qu'elle fait une thèse sur 
notre  médecin-déporté Erling Hansen ancien de notre association. Elle souhaiterait que si l’on 
possède des documents sur lui, on les  lui  fasse parvenir par l'intermédiaire de notre président ou de 
la page contact de notre site Internet. 
 
Nous avons aussi beaucoup parlé de Maurice Le Lannou (un grand géographe notamment de la 
Bretagne et de Saint-Brieuc) et de Christian Provost (un grand chercheur-océanographe costarmoricain 
décédé en 2004) anciens élèves tous les deux. L’association milite activement auprès de la ville de 
Saint-Brieuc pour qu’une rue porte le nom de Maurice Le Lannou. 
 
Un fonds spécial dans la bibliothèque du musée s'étoffe de plus en plus et notre musée pourra de salle 
de travail pour les chercheurs étudiants ou non. Il suffit de prévenir notre président qui se chargera 
immédiatement d'obtenir l’autorisation et les facilités d’accès auprès de l’administration.  
 
Le Président rappelle que le bureau de notre association (une dizaine de membres) se réunit au collège 
tous les premiers lundis du mois à 15 h pour des réunions qui durent en moyenne 1h30. Tous 
les adhérents peuvent participer ponctuellement à ces réunions qui sont décalées d’une semaine 
quand ce premier lundi tombe  pendant les vacances. 
 
Les Lettres  dorées des 80 noms de ceux qui figurent sur le monument aux morts sont de moins en 
moins visibles. Le coût de la restauration (devis de 1 200€) sera pris en charge pour 90% par le 
département. Les 10% restants seront  payés par notre association. Les travaux seront réalisés par une 
entreprise d’insertion locale. 
 
A ce propos il est bon de rappeler que notre budget est essentiellement approvisionné par  les 
cotisations qui pour  cette année ont rapporté 965€. Jean-François Le Mée précise que l’argent 
actuellement placé dans deux banques s'élève à un peu plus de 20 000 €. Il est impossible de 
fonctionner normalement (par exemple de financer un "prix" attribué à un ou des élèves) si l’argent 
des cotisations ne rentre pas. Nous faisons donc appel à votre engagement et votre civisme pour nous 
aider à maintenir un budget de fonctionnement digne des ambitions de notre association. 
 
Notre président rappelle qu'il  siège au conseil d’administration en tant que personnalité qualifiée avec 
voix délibérative et que sa parole et son vote comptent autant que celui de chacun des membres 
présents. Du fait qu’il est le plus vieux participant au conseil d’administration en années de présence, 



il participe un peu la mémoire de l’établissement ce qui va dans le sens de l’intégration de notre 
association et conforte notre souhait de constituer un lien entre passé, présent et avenir. 
 
Comme évoqué en début de ce compte-rendu, Les participants à la cérémonie qui se tient 
habituellement dans la cour d’honneur ont dû se réfugier dans l'amphi [qui se trouve en partie au 
niveau de la salle autrefois de « P'tit Bleu»). Il faisait en effet un temps épouvantable (pluie et vent pas 
très chaud).  
 
Un magnifique, remarquable et touchant discours a été  prononcé par Gilbert Paulin (voir photo). Nous 
récupèrerons ce texte et le mettrons en ligne afin que chacun puisse le lire ou le relire. 
 
La cérémonie de dépôt des gerbes s’effectue sous la pluie pour les porte-drapeaux et les autorités 
alors que le reste des personnes présentes s’abrite sous les arcades. 
 
Un pot est servi ensuite (félicitation au cuisinier du collège et à son équipe pour le niveau qualitatif et 
quantitatif du buffet servie).  
 
Lors de la discussion avec  cette enseignante (Mme Hameline) qui dirige la très belle chorale (voir 
photo) qui nous a interprété plusieurs chants,  j’apprends qu’elle  est dans l’établissement depuis la 
fin du XXème siècle. Félicitations à elle pour le beau travail qu'elle fournit. Je me permets de vous 
rappeler que c'est aussi elle qui avait dirigé les élèves qui ont chanté au Mont Valérien, élèves reçus 
par le Président François Hollande en présence de Monsieur Robert Badinter. 
 
Ensuite nous nous sommes dirigés vers le restaurant en face du lycée. Plus nombreux que prévu il a 
fallu rajouter deux petites tables. Un bon repas nous est servi et je ne vous dit pas l’intensité et la 
qualité des discussions ! Et comme d' habitude je ne suis pas le dernier ... avec en plus mes photos de 
classes figurant dans deux albums. Certains  copains sont partis tout heureux avec certaines 
reproductions. 
 
Partis oui, parce que 16 h arrivant, il a fallu se dire à l'année prochaine. Ce sera peut-être difficile pour 
deux de mes voisins de table qui venaient l'un  de Toulouse et  l'autre de Bourgogne mais ils sont 
d’avance les bienvenus !  
 
Profitant d'une courte accalmie dans ce temps pourri, certains se font une petite "Saint-Gui " 
pour se  dégourdir les jambes.  
 
Les voitures ont ensuite démarré dans toutes les directions ! 
 
« A la peurchaine » comme on dit « par c’ez ma ». 
 
Alain  Erhel  
 


